

Banquet républicain

Région : le Forum des initiatives citoyennes décline ses réflexions

Les Régionales étaient au menu du banquet organisé par la Convention citoyenne, un programme s'élabore et, si aucun accord n'intervient avec le PS, une liste se constituera.

1 54 personnes ont participé mercredi soir au banquet de la convention citoyenne sur le thème des élections régionales. Jean-Luc Benhamias (Verts) et Frédéric Meyer (PCF), participaient à cette réunion au cours de laquelle ont été présentés les cahiers régionaux de revendications et de propositions. Les responsables de la Convention, Philippe San Marco en tête, ont présenté les propositions collectées et exprimé le souhait de voir la gauche se présenter largement unie aux régionales en Paca, « *mais si tel n'était malheureusement pas le cas, nous ne resterions pas à la porte et nous nous présenterions* ».

En avant propos Philippe San Marco explique : « dans le cadre de la perspective des Régionales, la Convention Citoyenne a lancé voilà un an, l'idée d'élaborer des cahiers de revendications et de propositions. Pour cela, nous sommes allés dans les six départements de la Région. Et, petit à petit, s'est structuré, de manière informelle, le réseau « Forum des Initiatives Citoyennes » qui regroupe des structures et des individus ».

Mercredi soir a donc eu lieu la présentation de ces cahiers qui traitent des questions d'environnement

et de développement durable, de politique de la ville, de partenariat durable en Méditerranée, et de conseil régional et démocratie locale.

Il est ainsi proposé de passer d'une politique de l'environnement à l'exigence du développement durable. La Région doit, selon les Cahiers, s'investir dans une stratégie du développement urbain. De la même manière il est considéré qu'une politique régionale de la culture sera le ciment de la cohésion sociale respectueuse des origines de chacun. « *Sensibles à tout ce qui a trait à la Méditerranée et ses relations avec l'Europe, nous considérons comme essentielle et vitale la mise en œuvre effective d'un partenariat euroméditerranéen. C'est un enjeu et un défi pour l'Europe, la France, notre région* ». Enfin, le Forum se prononce pour une organisation régionale claire et efficace, un fonctionnement démocratique en relation avec les citoyens, l'élaboration d'un projet politique pour la région.

« Travailler dans le respect des différences »

Et Philippe San Marco de poursuivre : « Nous avons travaillé dans le respect des

différences et sur un contenu tant il est vrai que nous sommes convaincus que le débat des Régionales ne peut se mener que sur des slogans et des invectives ».

Dominique Taddéi, membre du Forum de la Gauche Citoyenne, considère : « *Depuis 2000, on assiste à une irruption citoyenne sur les cinq continents et je suis persuadé qu'il y aura en 2007 partout des listes citoyennes* ».

« J'ai envie d'avoir envie d'aller voter Michel Vauzelle »

Nombre d'intervenants déplorent ensuite que le PS n'ait pas tiré les leçons du 21 avril. Une participante lance : « *J'ai envie d'avoir envie d'aller voter pour une liste conduite par Michel Vauzelle. Pour cela il faut qu'il y ait un programme et, sur la liste, la traduction d'une diversité et non de simples accords d'appareils* ». La réunion offre même l'occasion de découvrir un Lucien Weygand tenant un discours fortement marqué à gauche, invitant cette dernière à retrouver une philosophie et invitant à retrouver un véritable sens de l'internationalisme.

Jean-Luc Benhamias, représentant des Verts, explique pourquoi son parti a déjà passé un accord avec le PS et affirme que son organisation lutte pour donner du sens à la liste de Michel

Vauzelle ainsi que pour l'élargir.

Frédéric Meyer, secrétaire du comité régional du PCF déclare : « *Nous sommes d'accord avec vous sur bien des points. Et j'apprécie la façon dont vous essayez de débloquer la situation à gauche, sans vous en prendre aux partis. Comme vous, nous pensons que le PS n'a toujours pas tiré les enseignements du 21 avril, que l'extrême gauche reste sur une opposition stérile. Nous pensons également que le PCF est trop faible pour représenter une alternative crédible à lui seul. Nous ne voulons pas d'un accord type gauche plurielle avec le PS, ce serait aller droit dans le mur. Nous voulons aller vers le mouvement citoyen. Nous organisons des Forums et nous consultons nos militants sur la démarche à suivre* ».

Pour la Convention Citoyenne, une nouvelle étape s'ouvre. Elle conduit à une réunion mi-janvier. A ce moment, où un accord aura été trouvé à gauche, ou une liste devrait voir le jour.

Michel CAIRE Partout des listes citoyennes a